

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 131.

SUSCRIPCIÓN (En la Isla, al mes ptas 1'00
Resto de España " 1'25
Extranjero " 2'00)

MAHÓN, MARTES 12 MARZO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

La indiferencia política

Bajo este título don Ramiro de Maeztu, corresponsal en Londres de «La Correspondencia de España» ha publicado un artículo «propósito de las elecciones municipales en Inglaterra».

Por ser de palpitante actualidad, transcribimos de él los siguientes párrafos:

«La indiferencia electoral es aquí (en Inglaterra) objeto de público desprecio. Los ingleses no comprenden que se pueda ser indiferente en materias políticas.

El ejercicio del voto y la intervención en la política es en Inglaterra al mismo tiempo, un deber, un «sport» y una prueba de hombría. Los conservadores y los liberales se odian mucho en este país; pero unos y otros odian más todavía á los que carecen de opiniones políticas. He dicho mal; no los odian, pero los desprecian; que es peor; los consideran malos ingleses, descastados, dignos de ser negros ó indios, ó de pertenecer á otra cualquiera de las razas inferiores.

La indiferencia política es un delito que no encuentra fácil excusa en Inglaterra. Hay que ser conservador, ó liberal, ó socialista, hay que ser algo. Las únicas gentes que no usan aquí sus derechos políticos son los que no pueden usarlos, es decir, los pobres que reciben socorros de la caridad pública, á los que por este hecho los excluyen las leyes de las listas electorales. Y el ciudadano que no vota, corre peligro de que se le considere como á mendigo que vive del trabajo ajeno y que se le desprecie consiguientemente.

Todo lo cual hace pensar en la indiferencia de los españoles ante las elecciones. Solo hay lucha de veras en algunas regiones y en algunas ciudades que, por lo general, suelen ser las más ricas. El resto del país no cesa de quejarse de los gobiernos pero quien presta oídos á las quejas de los que tienen voto y no lo usan?

Hasta hace pocos años era timbre de gloria en España el «carecer de opiniones políticas» y el «no estar afiliado á ningún partido». Parecía que el tener opiniones era un delito y el usar del voto una ridiculez.

Los más de los periódicos españoles se jactaban de esa independencia, que en realidad no es más que indiferencia, y todos los días se escribían artículos en adulación de esas clases neutras, cuyo mayor mérito consistía en no haber votado nunca.

Ya parece que se empieza á observar cierto cambio de conducta, y que los periódicos no se avergüenzan tanto de confesar opiniones políticas y simpatías hacia este ó aquel caudillo; pero todavía ocurre á menudo que se escribe un artículo por un señor que se jacta de menospreciar la política y de desdeñar á los políticos.

En Inglaterra se desconoce en ab-

solutó el periódico no político. Todos, absolutamente todos los diarios de Londres, son conservadores ó liberales, entusiásticamente conservadores, ó entusiásticamente liberales, sin una sola excepción.

Todos, absolutamente todos los intelectuales de Inglaterra, están afiliados á algún partido. Y si hubiera aquí alguno que se jactara de «no tener ideas», se le consideraría con un despacho semejante al que inspiraría el hombre que se jactase de no bañarse.

Proclamar indiferencia política equivale en Inglaterra á faltar á las formas sociales, delito que en todos los países va siendo ya mayor que el de conculcar los principios morales.

Eso no quita para que la gente esté descontenta aquí, como en España, de los partidos y de sus prohombres. Pero ese descontento no excusa la indiferencia. Entre dos bienes, hay que optar por el mayor; entre dos males, por el menor; pero hay que optar, aunque nos equivoquemos en la elección.

El único delito que no obtiene perdón en Inglaterra, es el de la indiferencia. Que se haya encomiado en España como virtud la abstención política, en no estar afiliado á ningún partido y el de no seguir á nadie, constituye una aberración, que el cronista no acierta ya á explicarse.»

El manifiesto de los demócratas

Anoche se facilitó á la Prensa el Manifiesto que dirigen á la opinión los liberales demócratas que acaudillan López Domínguez y Canalejas.

Dice así el documento:

«En circunstancias verdaderamente críticas, fuera del Poder, donde quisimos cumplir los propósitos hechos en la oposición, para honrarnos, honrándoles, en frente de un Gobierno que en sus luchas pugna con el sentir de la opinión, oyendo hablar del movimiento democrático, con incertidumbre sólo comprensible en ciertos enemigos, parecenos conveniente acudir á la opinión pública, manifestándole nuestra actitud, y si la aprueba, para solicitar su apoyo, que es la mejor y más legítima esperanza de los partidos que, como el nuestro, aspiran á servir los intereses de la patria y de las instituciones.

Como en política lo importante deben ser los principios, séanos lícito advertir que hablamos á los liberales en nombre de los principios, no á nombre de personalidad alguna determinada, porque mereciéndonos el mayor respeto cuantos brillan en el orden de la vida pública, estimamos que ninguna vale tanto como las ideas cuando se expresan claramente y se defienden con energía.

Pretenden que la dirección y organización del partido liberal democrático se acomode á influjos de libertad política extraña y á moldes de iniciativa privada ó de conveniencia personal, sin requerir ni solicitar de la opinión el concurso que de ella sólo puede obtenerse y retraer de la vida pública á muchos liberales, some-

tiendo á la patria á retrocesos y quietismos mortales, son empresas temerarias á las que no contribuiremos en modo alguno.

No se ha interrogado á nuestro partido, no expresó su opinión en Asamblea debidamente constituida. No dieron cuenta quienes debían darla y quienes sin duda la darán más tarde, y como en la cumbre del mando, se les fué de la memoria las ideas predicadas en horas de combate; por ser todo ello irregular y contrario á nuestra significación política, no asentimos á sus consecuencias, ni siquiera las amparamos con nuestro silencio.

Basta para justificar nuestra actitud, remover los votos políticos, no porque nos acuse la conciencia de haberlos quebrantado, sino porque no se presume que ellos valen tan poco que pueden ser modificados ó desvirtuados ante las halagadoras insinuaciones de la conveniencia.

El partido liberal, que recogió el clamor de la nación contra el clericalismo, ha persistido y persiste en el propósito de acudir al remedio de este mal con recursos que pongan á salvo la completa independencia del poder civil y contribuyen á la obra secularizadora de que tan necesitada se halla España.

Prometiéndose y fué presentada entre otras soluciones, en asunto tan complejo, una ley regulando el derecho de Asociación y el cumplimiento de disposiciones que fueron.

El problema está en pie, y como es justo, ratificamos los compromisos adquiridos por el partido liberal, ya que los hombres con plena capacidad no deben proceder por impulsos intermitentes, sino por acción personal fundamentada en serios y razonados motivos.

Persisten los que en 1900 engendraron la protesta y en 1902 y 1903 concentraron en fórmulas escritas, donde han dejado trasos las plumas de autorizadas personalidades del partido liberal, y como persisten los motivos de las promesas, y como en nuestras almas perdura la fe en el cumplimiento de ellos, decimos, hoy como ayer, que no ayudaremos de ninguna manera á los visibles propósitos de ir acortando el aliento de la democracia, y por ello nos preocupamos la resolución del problema impropriadamente llamado religioso, problema que no viene á ser más que una cuestión de legalidad para los poderes públicos, cuyos actos deben encaminarse á la realización de un Estado jurídico que ofrece vida potente en las otras naciones, incluso en las que de más católicas se precian, entre las cuales viene á construir, sin razón alguna, la nuestra una excepción.

Por lo mismo, ha de solucionarse la viciosa situación que crearon los hechos y malas prácticas de los Gobiernos que se han sucedido desde que se concertó el Coreordato de 1851, intentando una obra de restauración del orden jurídico preestablecido y prescindiendo, sin jactancias ni desmayos, de la órbita propia de la acción eficaz del Estado, deslindando esferas y atribuciones que son de justicia y que tiendan á restituir á su integridad el mismo poder ci-

vil, sin molestia ni propósitos contra los fines y sentimientos de la Iglesia.

Cuanto más se acentúa en los conservadores su inclinación á la derecha, más se ostenta el deseo de apartar á los liberales de la izquierda.

Y como consideramos esta obra perjudicial para la patria y para la monarquía, nos opondremos á ella resueltamente.

No se convirtió en obra la supresión del impuesto de consumos haciéndolo desaparecer como una carga que agobiaba á las clases menesterosas.

No se llevó tampoco á la practica con el servicio militar obligatorio una reforma tan importante para la justicia como el enaltecimiento inapelable y por todos deseado de la defensa nacional.

Pero estos dos compromisos, igual que se refieren á las reformas sociales indicadas y planteadas en los proyectos presentados al Parlamento interpellando el sentir del pueblo liberal, los demócratas le mantenemos sin atenuaciones de ningún género y como obligación que sólo puede salvarse convirtiendo los anuncios en realidad.

La renovación de tales promesas no excluye, antes bien favorece el enunciado de otras, siempre dentro de nuestra tendencia y habida cuenta de nuestra tradición política.

Crónica mundial

DE RUSIA

Palabras del Zar

Se confirma que el Gobierno ruso no leerá en la Duma un verdadero programa de gobierno, sino que se limitará á exponer, sin comentario alguno, los proyectos que se propone llevar á cabo.

En previsión de desórdenes, han sido reforzadas las patrullas que vigilan la ciudad.

Se asegura que cuando el zar conoció el resultado de las elecciones de la nueva Duma, dijo á un personaje íntimo suyo las siguientes palabras:

«Estoy lo bastante seguro de mis propias fuerzas para arriesgarme á este empeño.

He dado á Stolypine amplia libertad de acción para obrar, y él me ha prometido un partido ministerial potente y una Asamblea aceptable.

Si no se cumplen estas promesas tanto peor para el presidente del Consejo.»

De esto se colige claramente, que si fuese forzoso disolver la Duma, al mismo tiempo caería el actual Gobierno ruso.

Contra el Ayuntamiento de Valencia

Parecen confirmarse los rumores circulados sobre propósitos del Gobierno contra el Ayuntamiento de Valencia.

Ayer fué presentada una querrela, que firma el fiscal Sr. Galindo, contra la Corporación municipal valenciana.

La audiencia ha pedido certificación de lo ocurrido en la sesión del 26 del pasado Febrero, en la cual se habló contra el arzobispo Sr. Guisasaola y se propusieron dos votos de censura al alcalde.

Dícese que como consecuencia de todo eso ha sido nombrado un magistrado juez especial para instruir las diligencias de esta causa.

Háblase de que no sería ext año que en breve se dictase auto de procesamiento contra los concejales, los cuales serían suspendidos en seguida y substi-

tuidos por interinos que nombraría el gobernador de aquella provincia.

Estos rumores han causado en Valencia profunda sensación.

Nadie duda que si el Gobierno sigue esa conducta, se avencinan tremendos conflictos, pues no se hallan dispuestos los radicales valencianos a dejarse atropellar de esa manera.

Noticias de Marruecos

Comunican de Tánger, que el gran visir Sidi Abd-El-Karim Ben Sliman ha escrito al ministro plenipotenciario de Bélgica diciéndole que el Sultán desea que sin separarse del espíritu del artículo 66 del protocolo de Algeciras se nombre un ingeniero belga para la dirección de Obras públicas en el imperio.

Por unanimidad se ha autorizado al decano del cuerpo diplomático en Tánger (y así lo ha hecho ya aquel) para que escriba una carta al Sultán pidiéndole que sin pérdida de tiempo sea vigente en el imperio cuanto ordenan los artículos 13, 15, 17 y de 20 á 30 del protocolo de Algeciras respecto á la prohibición de importar armas y el artículo 69 referente á la libertad del comercio de toda otra clase de mercancías en las costas del imperio.

Se ha quejado el cuerpo consular de Mogador al Sultán de la actitud hostil que para con los europeos ha adoptado el Kaid Anfius.

Se han recibido en Tánger desconsoladoras noticias de Safi y Mogador, en las cuales enormes nubes de langosta están asolando el país y devorando en el todas las cosechas.

Lo que dice Lacierva

El Sr. Lacierva ha dicho refiriéndose al rumor circulado de que se aplazarían las elecciones generales, para que no coincidiesen con la fecha de un fausto acontecimiento.

Mal cabe hablar de aplazamientos cuando no se ha fijado siquiera la fecha de la celebración de las elecciones.

Manifestó también que el Gobierno se preocupa del problema de la emigración, y ha dado instrucciones á los gobernadores para que la eviten en lo posible.

Extirparla en absoluto, es imposible, pues no se puede meter en la cárcel á todos los emigrantes.

Hay dos sistemas: uno, dejarles marchar, enterándose del punto de destino, llevando á bordo emisarios ó investigadores, con objeto de poder ejercer una especie de protección sobre los emigrantes; y otro, el de poner trabas restrictivas, para que la patria no se quede sin brazos.

El Gobierno estudia la cuestión, pero ya he dicho á ustedes—dice Lacierva—que el Gobierno es enemigo de anuncios.

Programa del Gobierno

«A B C» publica un artículo ocupándose de los proyectos del actual Gobierno, cuyos párrafos principales son los siguientes:

«Entre las preocupaciones del actual Ministerio, el problema político-religioso debe ocupar un lugar postero. Consolidar la prosperidad de la Hacienda, consolidar la industria y el comercio, dar más vida á la administración local y provincial, víctimas hoy de una inacción imprudente; reformar los servicios públicos, demasiado ineficaces; dotar á la nación por mar y tierra de medios de defensa, de que está desprovista: esas son las verdaderas necesidades de la nación.

»Respecto de la cuestión de los tributos, á la que también se supone origen de agitación popular, el país lo que quiere es que los actuales impuestos sean substituidos por otros de más perfección y este es el propósito del partido conservador, que en el poder empezó por desgravar los tri-

gos y harinas y en la oposición combatió á los liberales, que deseaban restablecer este impuesto.»

Información interesante

«La Correspondencia Militar» publica una información interesante sobre la llegada del coronel Muller, inspector general de la policía en Marruecos y los proyectos suyos con interesantes declaraciones.

Dice que se ceñirá estrictamente á las atribuciones que le encomendó el acta de Algeciras.

Cree que el Sultán facilitará la implantación de las reformas; que la conferencia ha sido eficazísima para asegurar la paz y la neutralidad en Marruecos evitando las ambiciones y la lucha de las potencias.

Aun no se ha confeccionado el reglamento anejo al protocolo.

Habló elogiando calurosamente al ejército español.

Preguntado sobre la actitud de Alemania sonrió excusándose de hacer declaraciones sobre este punto y remitiéndose á los juicios de la prensa.

Se detendrá en Sevilla.

El ayudante Pistaher llegará el lunes. Este día, á las diez de la mañana será recibido Muller por el rey.

Por la tarde continuará el viaje.

DE MALAGA

Cuadros de la emigración

Unos 300 emigrantes que habían embarcado en el vapor «Heliópolis» para trasladarse á las islas Hawal, saltaron á tierra por no querer hacer el viaje hacinados en el barco como se pretendía y en pesimas condiciones higiénicas. En la cubierta se habían colocado algunas barracas de madera.

Parece que á pesar de haber víveres á bordo, la tripulación se negó á suministrar comida á los emigrantes ayer y anteayer.

Circula el rumor de que á bordo de dicho buque han muerto cuatro emigrantes asfixiados.

El comandante de Marina conferenció con el gobernador civil y luego prohibió la salida del «Heliópolis» mientras no se mejoren las condiciones del pasaje, especialmente por lo que se refiere á las subsistencias y al alojamiento.

En el muelle se ve á muchos emigrantes sin hogar y sin recursos, ofreciendo un tristísimo espectáculo. Les socorren algunas damas malagueñas y de la colonia extranjera.

El gobernador civil, en vista de la situación conferenció con los cónsules inglés y yanqui, con el consignatario del barco y con el jefe de la guardia civil que presta servicio en el muelle, con objeto de solucionar el conflicto.

Lo que cuestan las Filipinas

En Wasington se ha publicado recientemente un estudio sobre las islas Filipinas.

En él se da cuenta detallada de los gastos que el Archipiélago ocasionó á los americanos.

El resultado de ellos es de 308 millones de dollars.

La indisposición del Rey

La circunstancia de no haber recibido hoy el Rey á los ministros de Fomento é Instrucción pública cuando fueron á la firma, ni haber recibido tampoco al capitán general cuando fué como de costumbre á tomar el santo y señas y haberse recibido por teléfono en la presidencia del Consejo aviso de que no se molestará el presidente en ir á Palacio, ha hecho que durante la mañana circu-

laran rumores de hallarse el Rey enfermo.

La noticia es muy exagerada, pero tiene algún fundamento, porque el monarca sintió anoche algún escalofrío, seguido de ligero acceso febril, y en previsión de que se tratase de un enfriamiento, decidió quedarse en cama, siguiendo en ella á medio día.

A esa hora su situación era casi normal y se disponía á dejar el lecho para almorzar en familia.

Dicen en Palacio que la prueba de la escasa importancia de la indisposición del rey, es que la reina Victoria ha salido como de costumbre á dar un paseo por la casa de campo.

Copiamos de una hoja extraordinaria publicada en Barcelona en la noche del domingo.

ESPLOSION DE UNA BOMBA

El hecho

Esta mañana á las siete y media, en la entrada de la calle de la Canuda, esquina á la calle de Santa Ana, se ha producido una fuerte detonación, que ha causado la alarma consiguiente, por ocurrir el hecho frente á un colegio electoral.

Detención del autor

Acudieron inmediatamente al lugar del suceso, el subcabo de la guardia municipal D. Bartolomé López, y una pareja de guardias de seguridad, deteniendo á un sujeto que iba en dirección á la Rambla con un saco al hombro, y el cual aparecía con quemaduras de alguna consideración en las manos y en los brazos, las que le fueron causadas por la explosión de la bomba que seguramente trataba de depositar al ocurrir el hecho,

Lo que contenía el explosivo

En el sitio donde tuvo lugar la explosión se encontraron varios pedazos de hierro fundido, tornillos y cápsulas de revolver y de fusil cargadas y descargadas.

El saco que llevaba el detenido contenía un trozo de hierro.

El autor

Se llama José Forcadell Capseta, de 40 años de edad, casado, natural de Uldecona, (Tarragona), jornalero, sin domicilio.

No ha habido desgracias

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales «exceptuando las contusiones y quemaduras sufridas por el detenido, el cual ha sido llevado al Gobierno civil.

Hallazgo de otra bomba

A las ocho y media de la mañana ha sido encontrada otra bomba en la calle de Bot, esquina á la Puertaferrisa.

Agentes de la autoridad impidieron el paso por aquellas calles hasta que el explosivo fué conducido en el carro blindado al campo de la bota.

El juzgado de guardia

Inmediatamente despues de los sucesos presentose el juzgado de guardia del distrito de la lonja.

OTRA BOMBA

Y van tres

A las diez y cuarto unos chiquillos que estaban jugando en un montón de adoquines depositado en la plaza del Buensuceso, han encontrado un objeto sospechoso de hierro en forma de piña, el cual resultó contener cartuchos de fusil cargados y un tubo de metal conteniendo un líquido.

Crónica local

MEMORANDUM

Para mañana

Santos del día.—San Leandro.

Sol.—Sale á las 6 h. 6 m. mañana, pónese á las 5 h. 54 m. tarde.

Luna.—Sale á las 6 h. 23 m. mañana, pónese á las 5 h. 32 m. tarde.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á la 11 y 20 minutos mañana; sale para dichos puntos á las 2 de la tarde.

Vapores-correos.—Llega de Barcelona con escalas en las primeras horas de la tarde.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De 9 mañana á 1 tarde, despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajoli.—De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados y objetos asegurados y paquetes postales, de 9 á 12 mañana

A petición de diez socios mañana á las nueve de la noche se reunirá en junta general extraordinaria, la juventud del Casino de Obreros de Unión Republicana, para tratar de asuntos de verdadero interés.

Al anochecer de ayer falleció víctima de penosa enfermedad á la edad de 77 años, la anciana Doña Juana Ballester Rodríguez, madre de nuestros amigos y correligionarios don Francisco, D. Blas y D. Lorenzo Ferrer.

El entierro que será puramente civil tendrá lugar esta tarde á las cuatro, siendo conducido el cadáver desde la casa mortuoria calle de Santa Catalina n.º 5 de esta ciudad, al cementerio civil donde será inhumado.

Al enviar á nuestros amigos y familia la expresión de nuestro pésame más sincero les deseamos la resignación necesaria en trance tan doloroso.

En la tarde de ayer tuvimos el gusto de saludar á D. Francisco S. Escribano, Inspector de la Compañía Belga de Seguros «Le Sauveur», cuyo señor llegó de Barcelona por la mañana.

Como representante de dicha compañía en las islas Baleares ha sido nombrado nuestro querido amigo don J. Monjo Saura.

Militares.—Al primer teniente de la Comandancia de Artillería de Menorca D. Francisco Serra Castells le han sido abonados los ocho meses que sirvió en el extinguido Batallón de plaza de Baleares, para completar los dos años que obligatoriamente debe permanecer en estas islas.

Hermanos Rusiñol.—Desde el pasado sábado encuéntrase en Palma en donde pasarán una temporada para reponer su salud algo quebrantada los hermanos, el Diputado á Cortes por Barcelona y Presidente de la «Liga Catalanista» D. Alberto Rusiñol y el afamado pintor y autor dramático don Santiago Rusiñol.

Remesa.—Se ha dispuesto que sean remitidas al Parque Administrativo de suministros de esta ciudad 500 quintales métricos de harina

Artal.—Ayer debía llegar á Barcelona, procedente de Ceuta en donde se halla extinguiendo condena, Joaquín Miguel Artal, quien mañana debe comparecer ante aquella Audiencia como procesado en causa que por delito de imprenta instruyó el juzgado de la Universidad de aquella capital sobre supuesta excitación á la rebelión.

Para su defensa, Artal ha designado al letrado señor Puig de Asprer

Circular.—El gobernador civil ha publicado una circular dirigida á los Maestros y Maestras y Juntas locales de 1.ª enseñanza, encareciéndoles el cumplimiento de sus deberes profesionales.

Los contratos del Estado

La Cámara de Comercio de Barcelona piensa solicitar del Gobierno la aclaración ó ampliación de la ley de 14 de Febrero último por la cual se establece que en los contratos por cuenta del Estado para toda clase de servicios y obras públicas serán admitidos únicamente los artículos de producción nacional, para evitar que se den casos de suministros de artículos de procedencia extranjera.

Se nos ha asegurado que dicha Cámara tan luego se haya reunido y acordado la procedente solicitud requerirá de otras Cámaras de Comercio, entre ellas las de Baleares que se adhieran á aquella y recabar del Gobierno su concesión.

Militares.—El coronel de Infantería don Juan Fernández Cuesta ha sido nombrado Sargento Mayor de la fortaleza de Isabel II y jefe de la Penitenciaría Militar de dicha fortaleza.

Según leemos en la prensa catalana, llegada ayer, acaba de fallecer en Barcelona el médico mayor de la Armada, don Matias Zaragoza, el cual estuvo destinado algunos años en nuestra ciudad, en donde supo granjearse numerosas simpatías.

E. P. D.

AUTOMOVILES DE MENORCA
Aviso

A fin de dar facilidades á muchas personas de esta ciudad que quieran visitar la población de Ciudadela, ha acordado esta Empresa establecer todos los Domingos una rebaja en los pasajes que se tomen de ida y vuelta entre esta y aquella población.

Dicha rebaja consistirá, en que el precio del pasaje de ida y vuelta será solamente de 5 pesetas.

La Administración.

COMPANIA AUTOMOVILES

DE CIUDADELA

Para proceder á la limpia mensual del motor, el ómnibus de esta compañía suspenderá sus salidas de Ciudadela á las 8 de la mañana y de esta á las 3 y media tarde el miércoles 13.

La Administración.

VAPORES DIRECTOS

VAPOR "BRASILEÑO"

Saldrá el 20 del corriente del puerto de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires.

Admite carga y pasaje

Para informes y demás en esta plaza dirigirse á Miguel Estela. Nueva 10.

Asociacion de Beneficencia

DOMICILIARIA

Extracto de la cuenta del mes de Enero último, aprobada por la Junta Directiva:

CARGO	Petas.	cts.
Existencia del mes anterior	5.684	83
Donativo de una persona caritativa	10	00
Producto líquido de la función de gramófono dada en el teatro Principal	144	48
Donativos recibidos en metálico á motivo de la tómbola celebrada á favor de esta asociación, según relación publicada en los periódicos	274	90
Producto obtenido en la función celebrada en el Teatro Principal	576	75
Obtenido de 3y34 bonos vendidos en la tómbola verificada en el Teatro Principal á favor de esta Asociación	908	50
Subvención del Ayuntamiento	600	00
Recaudación ordinaria	673	65
Recogidas en el cepillo que esta Asociación tiene colocado en el vivero del Fonduco	5	35
TOTAL	8.878	66

DATA

Satisfecho por gastos de la función celebrada en el Teatro Principal	88	04
Satisfecho á don Antonia Tuduri por dos columnas con macetas y un estuche con trinchante de plata pesetas	115	00
Haber del recaudador	25	00
Entregado en efectivo á los representantes de distrito	14	00
Satisfecho á D. Miguel Parpal según recibo id. al recaudador por trabajos extraordinarios	22	00
Importan los socorros suministrados en especies por esta Asociación durante el presente mes	1.406	59
TOTAL	1.675	63

RESUMEN

	Petasas	Cts.
Importa el cargo id. la Data	8.878	66
Exist. para el 1.º de Febrero	1.675	63
Exist. para el 1.º de Febrero	7.203	03
Mahón y Febrero de 1.907.—P. A. de la J. D. El Secretario F. Buenaventura.—V.º B.º El Vice-Presidente Bartolomé Escudero.		

**

Extracto de la cuenta del mes de Febrero próximo pasado, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha:

CARGO	Ptas.
Existencia del mes anterior	7203'03
Líquido obtenido en la función celebrada en el «Consey»	106'00
Item del legado de D. Guillermo Camps	392'00

Doña Juana Ballester Rodríguez

falleció

Á LAS SIETE DE LA TARDE DE AYER
á la edad de 77 años

D. E. P.

Su desconsolado esposo, hijos, hermana, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible cuan irreparable pérdida les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar esta tarde á las cuatro según los ritos evangélicos.

Casa mortuoria, Santa Catalina, 5.

No se invita particularmente.

Mahón 12 Marzo de 1907.

Recaudación ordinaria	487'00
Subvención del Ayuntamiento	600'00
Total	8738'83

DATA

Haber del Recaudador	25'00
Entregado á los Representantes de distrito	14'00
Importe de los socorros en especies suministrados por esta Asociación durante el presente mes	1385'90
Total	1424'90

RESUMEN

Importa el Cargo	8738'83
Id. la Data	1424'90
Existencia por el 1.º Marzo	7313'93
Mahón 8 Marzo 1907.—P. A. de la J. D., el Secretario, J. Buenaventura.—V.º B.º.—El Vicepresidente, Juan Victory y Taltavull.	

SERVICIO TELEGRÁFICO
de LA VOZ DE MENORCA

Lotería Nacional

Madrid 11, 12'00.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy han obtenido premio los números siguientes:

Con 250.000 pesetas	4869
Con 100.000 pesetas	4150
Con 60.000 pesetas	7661
Con 6.000 pesetas	

5207	1390	17733	13814
16651	6445	960	6310
16945	8329	17848	9839
14075	17845	13804	

El Ayuntamiento de Valencia
Madrid 12, 1'00.

Circula el rumor de que el Juez especial encargado de la información abierta para juzgar la conducta de los concejales del Ayuntamiento de Valencia al tratar del arzobispo Guisasaola, suspenderá hoy mismo á veinte y siete concejales pertenecientes á los partidos republicano de la unión y republicano radical.

El arsenal del Ferrol.—Presidente asesinado.
Madrid 12, 2'10.

Un despacho del Ferrol asegura que el Gobierno tiene acordado arrendar aquel arsenal á una casa extran-

jera, á la cual están asociados bastantes capitalistas catalanes.

En dicho arsenal se construirán á la mayor brevedad algunos de los buques destinados á la futura escuadra española.

De Bulgaria telegrafían que en la tarde de ayer fué asesinado el Presidente del Consejo de ministros en el momento en que se dirigía á la Cámara.

Disgusto de los liberales.—Las Elecciones generales.

Madrid 12, 3'00.

Los liberales de la mayor parte de las provincias españolas muestran sumamente disgustados por el resultado de las elecciones del domingo.

Muchos de ellos hallanse dispuestos á protestar ante el gobierno habiendo manifestado que si no son atendidos en sus justas demandas, se abstendrán de tomar parte en las elecciones para diputados á Cortes.

Estas parece está acordado se celebren el día 14 del próximo mes de Abril.

El Rey mejorado.—Weyler á Cataluña.—Un cacique fallecido.

Madrid 12, 4'00

El Rey bastante mejorado de la afección que le aqueja hace unos días, abandonó la cama en la tarde de ayer.

Insistese de nuevo en que el general Weyler será nombrado capitán general de Cataluña.

Telegrafían de Barcelona que anoche falleció en aquella capital el señor Planas y Casals, uno de los más famosos caciques de que ha disfrutado en estos últimos años la hermosa ciudad condal.

Resultado de unas elecciones

Madrid 12, 5'00

Según datos oficiales que nos han sido suministrados el resultado definitivo de las elecciones efectuadas el pasado domingo para Diputados provinciales, ha sido el siguiente:

Conservadores 302, liberales 131, republicanos 39, carlistas 13, demócratas 18, regionalistas 8, independientes 9, integristas 4, católicos socialistas uno.

VENTA DE VINOS

San Roque. 23

Vino tinto del país, añejo, á 0'45 pesetas el litro.

Vino blanco del país á 0'80 pesetas el litro.

Además se encontrará en dicho punto vinos de otras clases.

San Roque, 23

LA SUIZA

Relogería y Platería

Nueva, 17 y 19--Mahón

LLEGARON LAS PULSERAS CON RELOJ

En dicho establecimiento se acaba de recibir un surtido de relojes pulsera de buen gusto y gran utilidad.

El **Reloj pulsera** es indispensable para los que montan á caballo en bicicletas, motocicletas, conductores de automóviles y coches de caballerías. Tanto unos como otros, se ven muchas veces imposibilitados de soltar la mano para saber la hora que es.

El **Reloj Pulsera** marca G. Wahl y C.^o es de una marca segurísima y de duración; sirve igualmente para señoras y caballeros; las modas en el vestuario imposibilitan llevar reloj y es un adorno en la muñeca.

El **Reloj Pulsera** es sumamente práctico: siempre lleva la hora á la vista: en estío se puede suprimir el chaleco: en invierno no tiene necesidad de desabrocharse y suprime la cadena.

No dejar de visitar este establecimiento en sus numerosos y riquísimos artículos de relojería, platería y bisutería; todo á precios sumamente baratos.

Nadie se vá sin compra.

Abrigos Impermeables

Marca Neptuno y León pegados y cosidos

De paño sin goma

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas que se deseen.

Para muestras y precios dirigirse al Representante en Menorca, D. Juan T. Vidal,—Doctor Orfila, 10 y en Ciudadela á D. Antonio Alzina.

Precios limitadísimos.

Gran surtido de paraguas para señoras, caballeros y niños

Se ha recibido en el establecimiento de MANUEL BUILS (Nueva 16) cuales se expenderán á precios muy económicos,

Nueva, 16

Venta á plazos de Valores Públicos

AMORTIZABLES COE PREMIOS

Mata y C.^o «El Crédito Internacional» Legalmente constituida ante Notario é inscrita en el Registro Mercantil.

Agente en Menorca.—F. Fiel—San Pablo, 37.—MAHON.

EL CRONOMETRO

Relogería Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música. etcétera.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia

Gran exposición de muebles de Lujo

EN

CASA SINTES**Almacén de muebles de Sintés****BARATURA**

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay novedad

Lámparas de Tántalo

En vista del excelente resultado que están dando, hemos logrado obtenerlas en buenas condiciones y desde ahora se venden á

Pesetas 3'90 una

Tienda D. Juan Rita, Nueva 10

Importante para caballero y señora

Se ha recibido de una de las más importantes fábricas de Inglaterra, un extenso muestrario última novedad, consistente en:

Telas en la pieza y vestiduras impermeables, Paños y vestiduras impermeabilizados, Telas para camas y delantales, Chanclos de goma y toda clase de géneros mecánicos.

Informarán en el despacho de SUCESORES de G. ESCUDERO.—Plaza Constitueión 6.—MAHON

METALES.—Compra

José Riudavets

Plaza Carmen, 13 Mahón

Fábrica de Hormas y Tácones

A MÁQUINA DE

J. SERRA HERAMNOS

NEGRETE, 61.—CIUDADELA

Con el fin de favorecer á cuantas personas vengan honrando nuestro modesto taller, tenemos el gusto de ofrecer un variado surtido de hormas de todas clases, desde la bota de montar hasta el zapato.

También fabricamos tacones de diferentes modelos y maderas á precios muy reducidos.

Deseando vernos favorecidos de este respetable público, tenemos el gusto de ofrecerles nuestro modesto establecimiento y nuestro activo servicio.

Negrete, 61.—CIUDADELA

ALCALDIA DE MAHON

Quedando nombrada con arreglo á la ley la asamblea de asociados que con el Ayuntamiento han de intervenir en la confección de los presupuestos, cuentas y demás asuntos de Hacienda municipal cesa en sus funciones la que fué elegida en Enero del año anterior. Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de dichos interesados y del público en general.

Mahón 9 Marzo de 1907.—José María Mereadal.

NODRIZA

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar en su propia casa. Informes, San Elías, 18.

COCINAS ECONOMICAS

CERRAJERÍA DE MARCOS PONS

Prieto y Caules 27 — Mahón

En esta cerrajería se construyen cocinas económicas que, además de tener tres departamentos para guisar, tiene también horno y depósito para agua caliente. También pueden calentarse hasta 3 ó 4 planchas Su construcción consiste en un hornillo que lo mismo puede alimentarse de carbón vegetal, cok ó leña; teniendo la particularidad de no tener ningun escape de humo, debido á su excelente construcción y registro que lo conduce á la chimenea.

Prieto y Caules 27 — Mahón.

Imprenta de Francisco Fábregues á cargo de M. Ribé